

Análisis consideró muestra con más de 550.000 facturas

Estudio calcula cuánto demoran 15 grandes empresas en pagarles a sus proveedores

MELISSA FORNO

Determinar cuánto demoran 15 grandes empresas en pagarles a sus proveedores: ese fue uno de los objetivos que se propuso el estudio "Juntos crecemos: ¿Cómo impulsar una mayor y mejor relación PYME - Gran Empresa? Buenas prácticas para el desarrollo de las Pymes".

La investigación, encargada por la Asociación de Emprendedores de Chile (Asech) y la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), consideró el análisis de más de 550.000 facturas: el promedio entre la recepción de la factura y su pago es de 22 días, que suben a 32 si se toma el periodo entre que se emite el documento y se entrega el producto o servicio.

Según Jorge Welch, presidente de la Asech, sobre este tema había muchas opiniones y pocos datos empíricos: por eso acordaron levantarlos con una institución externa, la consultora Deloitte. De acuerdo al análisis, "el contexto agobiante (...) se puede sortear de mejor manera si las grandes empresas son un soporte para el financiamiento de las pequeñas, a través de prácticas como actuar de aval para que la empresa acceda a menores tasas de deuda, asegurar periodos de pago de menos de 15 días, entre otras acciones".

La intención de la Asech, además,

En la Asech esperan que se agilice el proceso desde que se entrega el producto o servicio hasta que se emite la orden de compra.



RICHARD SALGADO

Jorge Welch, presidente de la Asech, que encargó el estudio junto a la Sofofa.

entrega el producto o servicio hasta que se emite la orden de compra, que toma 10 días. Nosotros creemos que se podría hacer en menos, para que los proveedores puedan facturar antes".

Según su experiencia, ¿qué empresas todavía se están demorando mucho en cancelar?

"Dos sectores están muy atrasados: las municipalidades y la salud estatal son pésimos pagadores. Una pyme que les vende insumos sabe que recibirá la plata en 90 días. En esos casos, la pyme incluye ese tiempo extra en el precio del bien, cobrando más para financiarse. Pero he visto casos que se demoran 120 o 180 días; si pasa eso, no hay negocio que aguante".

Añade que facturas de municipalidades u hospitales no son aceptadas por empresas de factoring u otras instituciones financieras; por ende, las pymes tampoco pueden resolver su falta de capital de trabajo por este medio cuando son proveedoras de estas entidades.

es extender la muestra a más compañías y al Estado, anticipa Welch.

¿Cómo surgió la iniciativa de realizar un estudio?

"La empezamos a trabajar con la Sofofa hace poco más de un año, cuando nos invitaron a participar en una mesa de proveedores. Las empresas grandes deben apoyar a las pymes, pero no por un tema de caridad o de responsabilidad social, sino porque es un buen negocio para todos, debido a que muchos de

sus proveedores son pymes que les otorgan bienes y servicios".

¿Las grandes empresas están cancelando cuando corresponde?

"En estricto rigor, la ley dice que desde que se emite la factura hasta que se paga deben pasar 30 días; por lo tanto, sí se está cumpliendo, al menos según esta muestra. Sin embargo, como Asech consideramos que el foco debería estar en agilizar el proceso desde que se